



こころ



No.2 令和5年5月31日

「心遣い」や「思いやり」が見える学校をめざして

明日から6月に入ります。校庭の木々の緑が一層深まってきました。本校の子どもたちはみんな元気いっぱい活動しています。さて、5月の朝会は、3年ぶりに全校生が体育館に集合し、実施しました。そこで、「心遣い」や「思いやり」について話をしました。「後出しじゃんけん」をしたあとに、わざと負ける難しさから次のような話をしました。



わざと負けるのが難しいのは、2つの大きな理由があると思います。1つは、「いつもはやらないことだから」です。じゃんけんをするときは勝とうと思ってやりますよね。負けようと思ってやっていないですよね。だから、難しいのです。もう1つの理由は、じゃんけんて何を出すかを決める前に、「一度、相手の立場になって考えなければならないから」ではないかと思います。「いつもはやらないことをやること」「相手の立場になって考えること」は、難しいのです。

でも、校長先生はこれを普段からみんなにやってほしいと思います。例えば、

- ①ゴミが落ちていたら拾う、汚れているところがあったら掃除をする。
- ②困っている人がいたら、進んで声をかけ、手伝う。
- ③もし、誰かが意地悪をされていたら、注意する。

どうだろう、人によってはちょっと勇気があることかもしれませんね。だから、日頃から練習する必要があるのではないかな。勇気を出して、正しいことを実行する練習です。心の中で相手のことを思うだけ、相手のことを気遣うだけでは、十分ではありません。相手に伝わるように、行動で表せるようにしましょう。

「心は見えないけど、心遣いに見える。思いは見えないけど、思いやりに見える。」というテレビのコマーシャルがありました。

とてもいい言葉だと思いませんか。心遣いとは、相手のことを考えて気を配ること、思いやりとは相手の立場になって行動すること。みんなの「心」や「思い」は見えないけど、学校の至る所でみんなの「心遣い」や「思いやり」が見える、そんな学校をめざして、これからも取り組んでいきましょう。

みんなが「心遣い」や「思いやり」をもてれば、きっと「みんななかよし」の学校になれると思います。御家庭でもぜひ、話題にしていただければと思います。

5年生田植え



5月16日(火)に、5年生が農事組合法人「農音」の方々のご協力により、手植えによる田植え体験をさせていただきました。10月には稲刈りも体験させていただきます。

芳賀町は水田地帯ですが、作業の経験がある子どもたちは少なく、貴重な経験ができました。作業が終わった後には、最新の田植え機による作業も見学させていただきました。



芳賀地区陸上記録会

5月17日(水)に、真岡市総合運動公園陸上競技場において、芳賀地区陸上記録会が開かれ、11名の5・6年生が参加しました。暑い一日でしたが、練習の成果を発揮すべく取り組みました。5年生の〇〇〇〇さんが100m走16秒39の記録で6位入賞、6月18日に行われる県大会に出場することになりました。県大会でも力を発揮してほしいです。



避難訓練 (地震・火災)

5月19日(金)に、地震・火災に備えた避難訓練を実施しました。地震発生とともに防災頭巾を被り机の下に避難し、直後の火災では、担任の先生の指示に従い、おさない・かけない・しゃべらない・もどらない・ちかづかない、「お・か・し・も・ち」の合い言葉通りに素早く避難できました。



4年宿泊学習

5月25日(木)・26日(金)に、4年生が「モビリティリゾートもてぎ」で宿泊学習を行いました。自分たちでテントを張って、一緒に泊まったことはとてもいい経験になりました。また、みんなで作ったカレーは最高においしかったです。



1・2年生 学校探検

5月18日(木)に、1・2年生が学校探検を行いました。上級生になった2年生は1年生に学校内のいろいろな場所を案内し、わかりやすく説明することができました。



新体力テスト

5月29日(月)に、全校児童が一斉に新体力テストを行いました。50m走やボール投げなど一生懸命取り組まれました。この結果をもとに一人一人が自分の目標をもって体力作りに励むよう支援していきます。



交通安全横断幕

交通安全協会祖母井支部の方々が来校され、交通安全の横断幕、絆創膏(全校生分)をいただきました。早速、校門付近の横断幕を新しいものに交換しました。子どもたちの交通安全への意識を高め、指導に生かしていきたいと思ひます。



新しい先生が赴任しました

3年2組担任の幡山しほ先生が産前休暇に入りました。代替教員として、本日より平井昭子先生が赴任いたしました。3年2組の担任を務めます。よろしくお祈りします。